

Le domaine skiable reste le pilier économique et social pour la Clusaz soutenant à la fois son attractivité et son développement harmonieux



QUELLE MISSION POUR LE DOMAINE SKIABLE ? QUELLE RAISON D'ÊTRE ?

ATTRACTIVITÉ	Renforcer son attractivité dans un secteur très concurrentiel
SOCIAL	Soutenir le lien social dans un contexte de plus en plus exigeant
DURABILITÉ	Promouvoir une approche durable face aux défis environnementaux, y compris le changement climatique et la biodiversité

Pourquoi est-il essentiel de sécuriser notre Domaine Skiable ?

- Pour rester attractif et continuer à séduire nos visiteurs.
- Pour soutenir les familles de notre région :
2 000 foyers dépendent de l'activité de notre domaine ;
- Pour s'adapter aux réalités climatiques :
 - En s'appuyant sur des données scientifiques (Climsnow).
 - En évoluant dans nos méthodes, notamment grâce aux techniques de travail de la neige comme Snowsat. Alors qu'autrefois 6 à 8 mètres de neige étaient nécessaires, aujourd'hui, seuls 2 à 3 mètres suffisent.
 - Pour anticiper les changements, même si la transformation complète prendra du temps.
- Pour maintenir une approche mesurée dans nos aménagements :
 - Par exemple, l'abandon de projets comme celui de la Creuse.
 - Aucune nouvelle remontée mécanique depuis 2017.
- Pour soutenir une dynamique sociale et économique pérenne, même lors de conditions d'enneigement peu favorables comme en 2023 et 2024 ;
- Parce qu'il est possible de rentabiliser ces investissements sur le long terme, 30 ans en moyenne ;
- Parce que la diversification est en cours : chaque saison, nous inaugurerons une nouvelle activité hors ski pour enrichir l'offre d'année en année ;

Enfin, car le modèle est en constante adaptation vers une vision plus durable.

Comment investir efficacement ?

- En priorisant les actions en altitude.
- En aménageant les secteurs tels que Balme et en déplaçant les zones d'apprentissage du village vers l'altitude (projet P'tit Loup)
- En répondant aux attentes de notre clientèle : moderniser le parc de remontées mécaniques, sécuriser les liaisons et offrir toujours plus de confort.
- En répondant à nos enjeux de sécurité au travail : moderniser notre parc pour gagner en sécurité au travail notamment sur les missions de maintenance des appareils et d'exploitation dans des conditions de gel plus fréquent.
- En anticipant les besoins futurs : rendre la montagne accessible, développer des activités en lien avec les aléas météorologiques et continuer à financer la vie de notre village.



Concrètement, pour réaliser quoi ?

- Aménager le secteur de Balme.
- Améliorer les espaces d'apprentissage au Louveteau.
- Optimiser la liaison Aiguille vers l'Étalle.
- Diversifier les offres touristiques pour toujours vivre grâce au ski tout en étant moins dépendant du « tout ski » et des conditions météorologiques.
- Participer activement à la transformation de notre modèle économique.